

Période : second semestre de 2009 et le premier de 2010.

MUSIQUE

FORMAT A'3 POST JAZZ TRIO - NOUVEL ALBUM 'SYNC'

Depuis environ 10 ans, ce trio de musique instrumentale multiplie les projets et développe un son très personnel et reconnu notamment dans leurs albums (5 à ce jour). Leur musique au départ totalement acoustique s'est petit à petit électrisée puis « électroisée ». Depuis 'PIRATE', leur avant-dernier opus plus électrique et plus rock, Format A'3 est désormais reconnu comme un groupe post-jazz voire apparenté au post-rock. Ils reviennent ici avec un nouvel album 'SYNC' (le 5ème) qui confirme leur goût pour l'improvisation et le constant développement d'un son original et particulier.

Alexis Gfeller – piano, claviers
Fabien Sevilla – contrebasse, effets
Patrick Dufresne – batterie, electronic

Leur carrière n'aurait sûrement pas été la même si les organismes de subvention tel que la Commission Culturelle de la ville d'Yverdon-les-Bains n'existaient pas.

« Petit à petit, électroniques et machines se sont fait une place dans leurs compositions. Sur scène, ces distorsions, claviers analogiques ou effets sont si bien incorporés dans leur univers qu'on ne les remarque pas du premier coup. Œillades complices, sourires entendus, Patrick Dufresne, le pianiste Alexis Gfeller et le contrebassiste Fabien Sevilla jouent ensemble depuis dix ans. « S'il y a un pacte tacite entre nous, c'est la fidélité. Nous n'avons pas de leader, et ne voulons pas faire comme ces groupes qui tournent autour d'une seule personnalité. Nous voulons évoluer ensemble ».

Julie Henoch - Vibrations

Alexis Gfeller
Format A'3
+41 78 679 74 65
www.formata3.com

MUSIQUE

La Grand-Mère Indigne

Fanfare radoteuse et pétaradante

Depuis sa création en juin 2008 lors de la Fête de la Musique d'Yverdon-les-Bains, "La Grand-Mère Indigne" a continué son parcours et développé son répertoire. Début 2010, après de nombreuses représentations comme orchestre de rue, "La Grand-Mère" se décide à monter sur scène. Grâce, entre autres, au soutien de la Commission Culturelle, la sortie de l'album est prévue pour début 2011. En parallèle, une tournée du tout nouveau spectacle est organisée, fruit d'une création à l'Usine à Gaz de Nyon.

Fodge Family
Gilles Gfeller
Rue de Neuchâtel 27
1400 Yverdon-les-Bains
024 426 19 74 – [info\(at\)fodge.ch](mailto:info(at)fodge.ch)

www.fodge.ch

MUSIQUE

JACK IS DEAD

Jack is Dead, trio rock de Lausanne a sorti son 2ème album "Major Changes With Miniatures" début 2010 aux accents blues, bluegrass-oriental, electro. L'album amorce la couleur du prochain opus: un réarrangement avec un orchestre traditionnel iranien (son chanteur Yves-Ali étant iranien....) avec des rappeurs israéliens et palestiniens (pour une paix symbolique le temps d'une chanson....) L'album a reçu un bel écho dans les radios avec 3 singles sur RSR La 1ère, Couleur3, DRS3, RSI, RTR (Radio Rumantsch), les radios régionales (RTN, Radio Chablais, Radio Fribourg, Radio Canal3...) et quelques radios canadiennes (Québec, Toronto...) Après Caprices, Rock'Oz'Arenes et Label Suisse 2010, le trio a été choisi pour figurer parmi les meilleurs espoirs suisses sur la dernière compilation de la RSR La1ère, la FCMA et Swiss Music Export.

JID Record
Jan Peyer
Quartier Prairie 20
1400 Yverdon-les-Bains
078 742 44 84
[peyerjan\(at\)gmail.com](mailto:peyerjan(at)gmail.com) / www.mx3.ch/artist/jackisdead

MUSIQUE

JAMBORINES

Groupe Yverdonnois d'indie rock formé en 2009, les Jamborines se font très rapidement remarqué grâce à un premier EP enregistré en mai 2009 et diffusé sur la DRS3 ainsi que Couleur3. L'année 2010 est marquée par de grands événements pour le groupe et confirme tout le bien que l'on disait d'eux. En effet, début février The Jamborines s'envolent en Norvège pour leur première petite tournée internationale (4 dates). Ils déposent ensuite leur valise début mars en studio (Studio Déclanché à Yverdon) sous la direction de Johann Meyer afin d'enregistrer une partie de leur premier album studio (7 titres) grâce au soutien de la ville d'Yverdon et de l'Etat de Vaud et repartent à l'assaut des festivals suisses de l'été dont le Gena Festival, Fest Y rive, le Caribana festival ou le prestigieux Montreux Jazz Festival (off festival).

En novembre 2010, The jamborines gagnent le concours national Mycokemusic 2010 (voir les journaux la région et 24 heures du 1er novembre) parmi plus de 400 groupes et repartent avec un soutien professionnel d'une année, de quoi concrétiser leur projet pour l'année 2011. Le premier album des Jamborines sortira courant 2011.

Yann Secrest
Pierre de Savoie 66
1400 Yverdon-les-Bains
079 322 49 09
www.myspace.com/thejamborines

MUSIQUE

METASTASIS

L'association culturelle yverdonnoise METASTASIS a eu le plaisir de pouvoir concrétiser un événement fondateur. Grâce en partie au soutien de la ville d'Yverdon-les-Bains, l'association a proposé l'événement « Hip Hop Corners » le samedi 26 juin de 13h à 22h sur la place Pestalozzi, au coeur de la ville et sous un soleil de plomb.

Cette journée gratuite fut axée sur diverses performances autour de la culture hip hop et de ses disciplines, en donnant notamment l'occasion de voir à l'oeuvre des danseurs, des mc's, des dj's, des peintres-graffeurs. Mais le propos qui portait cet événement se voulait aussi résolument ouvert et métisse, faisant dialoguer des formes d'expressions différentes de par leur forme, leur influence et leur histoire. Au programme : le groupe de percussionnistes et de danse sénégalaise Dogoni, les breakers des Enfants Perdus, le concours d'improvisation rap inédit en Suisse romande « Freestyle à la Carte » (créé et proposé durant trois saisons par Metastasis), le set live Dj du duo Sushief'Lan Band, réunissant le producteur/dj lausannois Chief et la lausannoise Ngoc Lan, la performance théâtrale de Robert Roccobelly et DJ Eagle venus faire découvrir une version hip hop revisitée des « Fleurs du Mal » de Baudelaire.

Ces activités ont été reliées tout au long de la journée par la performance d'une quinzaine de peintres-graffeurs disséminés à travers la place. L'association a pour ce faire construit et disposé quatre cubes en bois de 2m sur 3m détachables sur lesquels ces fresques ont pu être réalisées. Allant du lettrage dans un pur style graffiti à de l'illustration au pinceau, ces images ont constitué la toile de fond de la journée. La majorité des panneaux ont été vendus en fin d'événement. À noter que des stands de boissons et de nourriture étaient présents sur place.

Cette journée organisée par METASTASIS a pu bénéficier de la présence d'une équipe de tournage et de production vidéo. Un film DVD est ainsi en cours de finition dans le but notamment de disposer d'un support représentatif de la volonté, du propos et des intentions de l'association.

Association Metastasis
Ricardo Alvarez
Rue des Jordils 35
1400 Yverdon-les-Bains
www.metastasis.ch

Pour quelques photos de l'événement voir : mudry.org/photoblog/tag/Hip-Hop%20Corners

THÉÂTRE – IMPROVISATION

Festival d'improvisation

"Active depuis déjà sept ans sur la scène yverdonnoise, la Compagnie du Cachot a organisé son premier festival d'improvisation théâtrale en février 2010. Alternant valeurs sûres et réelles découvertes, l'événement avait été suivi par un nombreux public, puisque l'occasion était donnée de présenter les coulisses des spectacles, au gré des visites improvisées et des entraînements portes ouvertes. Le deuxième festival d'improvisation aura lieu du 17 au 19

février 2011, et sera placée sous le signe de l'alchimie entre les troupes: pour retrouver les belles rencontres de l'édition précédente, deux soirs se termineront avec des "jams" réunissant des talentueux invités."

Yvan Richardet

Ch. de Floreyres 2

1405 Pomy

024 425 03 08 / 079 393 85 86

FILM

MONSTER ENTERTAINMENT

"La Partition" est un court-métrage fantastique réalisé par Frédéric Pittet et entièrement tourné à l'Hôtel de Ville d'Yverdon-les-Bains. Il nous plonge dans le monde du jeune Louis, interprète de clavecin du 18e siècle... Ce film a encouragé la Commission culturelle à soutenir la prochaine production de Frédéric Pittet: "La dernière enquête de Sherlock Holmes". Ce film suit le célèbre détective, désormais âgé, dans sa dernière enquête, qui remettra en question les évidences de son passé...

Monster Entertainment

Frédéric Pittet

Quai de la Thièle 7

1400 Yverdon-les-Bains

079 782 58 14

www.monster-entertainment.com